

丹波篠山市立篠山中学校 学校だより

明るく楽しく厳しく

丹波篠山市立篠山中学校
丹波篠山市東沢田224
TEL(079)552-1155

HPは
こちらへ→



〔第3号〕 令和5年6月16日
(文責：高森俊広)

〔学校教育目標〕 未来を切り拓く基礎力・思考力・実践力をもち、支えあい学びあう生徒の育成
〔めざす学校像〕 未来の学びに向けて対話がこたまし、一人一人の可能性を最大限に伸ばす学校
☑わやかな環境 ☑さえあう仲間 ☑くどうする授業 ☑こころ通う学校

安全・安心な学校で可能性を伸ばす

6月も半分が過ぎ、1学期に学校へ来るのも後1ヶ月ほどとなりました。つい先日始業式や入学式を迎えたばかりのように感じますが、「光陰矢の如し」です。

先日の全校集会では「一人一人の可能性を伸ばすために」心がけてほしいことを三点話しました。一つ目は危険に気付き、安全な学校生活を送ることです。6月は気候の変化や新学期の緊張感が緩んだり環境に慣れたりすることで、事故やケガが多い時期です。大げや万が一命に関わるようなことがあると可能性を伸ばすどころか失ってしまうこととなります。何をしても落ち着いた行動と生活を心がけたいものです。自転車の事故も多くなりますので、ご家庭でも十分な声かけをお願いいたします。

二つ目は友だちとのトラブルをなくすことです。トラブルがあると本来すべき事に気持ちが向かず、自分の力を伸ばすことができません。あわせていじめアンケートの結果も伝えました。「いじめられたことがある」と「いじめられている」という回答が三件あり、すべて個別に話を聞いて対応し、経過をみています。今回は重大事案にはあたりませんでした。いじめは加害側が軽い気持ちで言ったりおこなったりした軽微なことでも被害側が嫌な気持ちになれば「いじめ」と判断して対応しています。相手の気持ちを考えて行動できるようにこれからも指導を続けていきます。アンケートだけではわからないこともありますので、お子様のことで気になることがありましたら学校へお知らせください。また、SNSやインターネットへの投稿についても記録が残り、不適切なものは責任を追及されることも伝えました。利用している生徒も多いと思いますが、将来の自分を守るためにも慎重な利用が望まれます。

三つ目は学習に真剣に取り組むことです。義務教育の内容は良く吟味されていて、社会生活を送ったり豊かな生活をしたりするための基礎となるものばかりです。中学生はこれからどんどん成長し、変わっていきます。どんなことでも将来役にたつかたないかは誰にもわかりません。今の時点で将来の可能性をわざわざ狭める必要はないのです。興味がなかったり苦手と思う教科もあるでしょうが、知らなかったことを知ったり、できなかったことができるようになるのは本来楽しいことなので、毎日の学習を大切にしてほしいと思います。

残りの1学期を安全に気持ちよく過ごし、自分の力を最大限に伸ばしていきましょう。

3年生修学旅行

5月22日から3日間、3年生が沖縄へ修学旅行に行きました。コロナによる制限も緩まり、中学校としても4年ぶりの沖縄への修学旅行となりました。幸い参加予定者は全員元気に3日間を過ごし、たくさんの良い思い出とお土産を持って帰ることができました。沖縄には篠山とは違った自然や文化、そして地上戦がおこなわれた悲しい戦争の歴史があります。今回の修学旅行が同学年みんなで行った思い出深い旅行となると同時に、平和を尊び、豊かな自然と文化を守っていくために自分たちができることは何かを考えていくきっかけになればうれしいです。



1日目 ひめゆりの塔



3日目 班別自主研修

2年生トライやる・ウィーク

6月5日から9日（一部は10日、11日）まで、2年生がトライやる・ウィークの活動を行いました。市内75カ所の事業所にお世話になり、職場体験や文化体験をすることができました。受け入れていただいた事業所の皆様、指導に当たっていただいた皆様には紙面を借りてお礼申し上げます。

わずか5日間ですが、生徒は学校を離れて緊張しながらも普段はできない活動に取り組み、視野が広がったのではないかと思います。トライやるの「トライ」には試みる（try）という意味の他に三つの（tri）という意味が重ねられています。多感な中学生に学校・保護者・地域が協力して関わり、心の教育を進めていく目的があります。今回のトライやるで責任感や協調性を感じ、普段は見えにくい世の中のことについても知ることができたようです。中学生には大きな可能性があります。そして2年生には将来をゆっくり考える時間もあります。今回の経験がこれからの生活に生かされることを期待しています。

2年生のトライやる報告会は7月13日（木）の午後に行う予定です。



1年生校外学習

入学して初めての校外学習として、6月8日に1年生がわくわくオーケストラと北淡震災記念公園に行きました。わくわくオーケストラは豊かな心を育成するために平成18年度から始まった県の事業で、兵庫芸術文化センター管弦楽団の本格的な演奏を聴くことができました。

また、震災記念公園では見学だけでなく阪神淡路大震災当時の様子を聞かせていただきました。しっかりした態度で話を聞いて、一人一人がお礼も言えたことを褒めていただきました。防災の意識も高まったと思います。中学校の3年間でこれからも多くの行事を経験しますが、しっかりしたスタートが切れています。これからもさらに学年としての良さを伸ばしていきましょう。



7月の主な行事予定 *変更になる場合があります

1日（土）市総合体育大会	17日（月）海の日
2日（日）市総合体育大会	19日（水）給食最終日 大掃除
3日（月）全校集会	20日（木）1学期終業式
4日（火）PTA体育厚生部会	21日（金）夏季休業日開始
5日（水）専門委員会	22日（土）リサイクル活動
6日（木）個人懇談（11日まで）	ホッケー県大会
12日（水）丹波教育事務所学校訪問	23日（日）県総合体育大会開始
13日（木）2年生トライやる報告会	（種目ごとに30日まで）
15日（土）丹有地区総合体育大会	29日（土）県人権同和教育研究大会
16日（日）丹有地区総合体育大会	丹波地区大会

